

Comenzó la BATALLA marítima de primavera

Resistirá Yugoslavia

Moviliza 1.250.000 hombres. Si los nazis amenazan con un ataque, Yugoslavia opondrá resistencia adoptando la actitud de un país que defiende su honor.— Aumenta Yugoslavia el número de tropas movilizadas para estar pronta para cualquier contingencia.— Han sido aumentadas las fortificaciones en la frontera con Bulgaria.— Los círculos británicos y griegos se sienten alentados por la actitud firme que mantiene la nación yugoeslava

ESTAMBUL, 19. UP.— De fuente diplomática se informó hoy que las fuerzas armadas yugoeslavas han sido aumentadas a un millón doscientos cincuenta mil hombres, y se anunció también que el gobierno de Belgrado fijó un límite de las concesiones que está dispuesto a hacer en favor de la paz. Las

Las unidades móviles británicas preparadas para una lucha anglo-alemana en gran escala en el Océano Atlántico.

Al comenzar la batalla los ingleses se anotó el hundimiento de tres submarinos nazis.— Se supone que dentro de pocos días Hitler lanzará su aniadado blitzkrieg submarino

Pero los británicos replicarán inmediatamente con la campaña antisubmarina para la que están preparados, en buenas condiciones de lucha

Bretaña toma medidas para intensificar la campaña contra los submarinos desde las aguas de Groenlandia hasta las islas Malvinas y desde el Canal de la Mancha hasta las aguas del hemisferio occidental, de conformidad con las afirmaciones hechas ayer por el primer ministro Churchill, quien al indicar el aumento de esa clase de actividad enemiga, aseguró que los sumergibles nazis operan ya en la zona marítima norteamericana. Al mismo tiempo, las unidades móviles británicas han sido preparadas para una lucha an

TOMADO JIJIGA.

A LA 1 DE LA TARDE llegarán hoy a San José los restos de nuestro Ministro en Guatemala Sr. CASTRO QUESADA

Un avión expreso de la Panamerican Airways saldrá a las nueve de la mañana de Guatemala, conduciendo a su bordo el cadáver del malogrado diplomático, a su señora esposa y a una de sus hijas.— Ayer expidió el Presidente Ubico un acuerdo por medio del cual se declaran tres días de duelo nacional, permaneciendo durante ellos izado a media asta el pabellón nacional de Guatemala

Se le tributarán a los restos del señor Castro Quesada los honores que corresponden al ceremonial diplomático en vigor.— Profunda consternación causa en Guatemala y Costa Rica la noticia del fallecimiento de don Rafael Castro Quesada, ocurrida ayer a causa de un ataque cardíaco

No es sino con profunda pena que llevamos a conocimiento de nuestros lectores la infausta noticia del fallecimiento de don Rafael Castro Quesada, ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de Costa Rica en Guatemala. Su sensible fallecimiento ocurrió ayer en las primeras horas de la mañana, a consecuencia de un ataque cardíaco. Desde hacia más de un año, el distinguido diplomático costarricense venía padeciendo una pertinaz dolencia en el corazón que finalmente, ante el dolor de sus familiares, colegas y de las sociedades de Guatemala y Costa Rica, lo condujo a la muerte. Al saberse la noticia en esta capital produjo honda consternación; las amistades de la familia Castro Quesada concurrieron a casa de sus miembros a hacerles manifestación sincera de condolencia.

Por noticias oficiales que le fueron suministradas ayer a NOVEDADES por el señor ministro de Guatemala, doctor D. Alfonso Carrillo, podemos informar que a las nueve de la mañana de hoy saldrá del aeropuerto de La Aurora con destino al de La Sabana, un avión expreso de la Panamerican Airways, el que conducirá el cadáver del señor Castro Quesada a su patria. En el mismo avión vendrá su señora esposa y una de sus señoritas hijas. Se calcula que alrededor de la una de la tarde aterrizará en La Sabana. Don Rafael Castro Quesada

El gobierno de Guatemala, dando demostración plena de su noble espíritu centroamericano, ha desplegado en esta oc



INEFICAZ SERA LA AYUDA

BERLIN, 19. UP.— En círculos autorizados se declaró que la ayuda norteamericana a Inglaterra será "completamente ineficaz" y que Alemania decidirá si tal ayuda constituye o no acto de guerra.

Por hambre caerá Adis-Abeba

No tendrán necesidad de recurrir al ataque de la capital de Etiopía las fuerzas británicas

Las fuerzas imperiales están ahora en condiciones de cruzar la línea férrea de Addis Abeba

Los italianos están obligados a capitular en vista de la acción de las fuerzas del general Cunningham

EL CAIRO, 19. UP.— Las fuerzas imperiales motorizadas del Africa, bajo la dirección del teniente general A. C. Cunningham, cumplieron una hazaña casi sin precedentes en los años de la guerra africana. Atravesaron la difícil zona boscosa, el desierto y la región montañosa

Grave incidente en S. Pedro de Montes de Oca

Surgió ayer cuando un grupo de elementos de ese cantón quiso inaugurar la plaza de Montes de Oca con el nombre del recordado hombre de estado Lic. don Máximo Fernández y otros elementos indicaron el nombre del ex-presidente Cortés

No fué posible que ambos grupos se pusieran de acuerdo y la discusión casi degeneró en espectacular bochinche

Ayer tarde, tuvo lugar en San Pedro de Montes de Oca un meeting para definir cuál será el nombre que deba llevar en el futuro la plaza pública de ese lugar. Al acto asistieron numerosísimas personas, la mayoría de las cuales se pronunció porque a esa plaza se le diera el nombre del recordado ciudadano licenciado don Máximo Fernández Alvarado. Pero hubo una fracción de ciudadanos que pretendió imponer

Bombardeado Hull

Es grande el número de las víctimas ocasionado por los bombardeos alemanes

Los alemanes se dedicaron primero a lanzar bombas incendiarias que luego fueron seguidas por la de gran potencia

HULL, 19. UP.— Los alemanes bombardearon anoche esta ciudad en forma concentrada, durante varias horas, calculándose que ha sido el ataque más

10 C - NOVEDADES - 10 C

Nº 1362 - Director: Rafael Soley - Año VI
San José, Jueves 20 de Marzo de 1941

PASA a la Pág. TRES

PASA a la Pág. CUATRO

PASA a la Pág. CINCO

VIBRACIONES DEL MINUTO

El homenaje al Gral. Pinaud

En un convivio del medio día de ayer, los compañeros del General don José María Pinaud compañero en las lides del periodismo, se reunieron para ofrecerle un homenaje al amigo y jefe. La unanimidad de los sentimientos estuvo tan patente, que le tocó al homenajeado salir de último, porque no se atrevía a dejar atrás a quienes lo acompañan siempre en esta lucha cotidiana del diario. No se trató de un agasajo más, sino de una solidaridad compacta en esta Empresa en donde la libertad que hemos vivido se ha conquistado el derecho de que también todos seamos fraternalmente iguales. Desde luego

los discursos estuvieron a cargo de varios estimables compañeros que tienen la facilidad de la palabra, pero los sentimientos fueron unánimes y finalmente no se pudo saber si en realidad era el día del santo al cristiano, o el cristiano día de la igualdad.

Solidarios nosotros con esta manifestación de simpatía mutua, en que nos fue agradable expresar nuestro cariño, y recibir, en cambio, la confianza del Jefe, solamente queremos hacer esta pequeña reseña mental de ese acto que simbolizó lo que hemos querido que sea esta casa periodística de LA TRIBUNA.

LA DOMINACION JAPONESA

El Japón, propiamente dicho, mide apenas 388,500 kilómetros cuadrados; pero las tierras del Extremo Oriente que se hallan bajo su dominio miden en junto, cosa de 2,330,000 kilómetros cuadrados, sea contar el territorio chino en que están actualmente sus tropas.

Entre esas tierras figuran Manchukuo y la parte de la Mongolia Interior ocupada militarmente por los japoneses. Además, en lo que queda de China, las fuerzas japonesas se han internado bastante en la mitad septentrional del país y tienen en su poder todos los puertos importantes.

Fuera del archipiélago del Japón forman parte integrante del imperio Corea, Karafuto, o sea la mitad meridional de la isla de Sakalin, de la cual pertenece a Rusia la otra mitad, la isla de Formosa, y las islas Marianas, las Carolinas y las Marshall, que retiene en calidad de encomienda y que pertenecieron a Alemania hasta la guerra de 1914-18. El archipiélago

del Japón y todas las islas que se hallan bajo su dominio, miden en junto unos 673,400 kilómetros cuadrados, aproximadamente, y su población consta de 100,000,000 de almas, poco más o menos.

Manchukuo, que aún cuando no es parte del Imperio Japonés, se halla bajo el dominio militar de éste desde 1931, mide casi el doble del área total de las islas a que nos acabamos de referir. En 1932 le fué arrebatada a China su extremidad nordeste y se la constituyó en un imperio independiente, bajo la protección del Japón, habiéndolo reconocido más tarde Alemania, Italia, Hungría, Polonia y El Salvador; pero no han reconocido como estado independiente ni China, ni Rusia, ni los Estados Unidos, ni la Gran Bretaña.

La extensión territorial de Manchukuo es de 1,295,000 kilómetros cuadrados y su población consta de más de 37,000,000 de habitantes. Abunda en fuentes naturales de riqueza, de las

que puede obtener inmenso provecho el Japón en tiempo de paz o de guerra, pues además de ser un país eminentemente agrícola, donde se cultivan en gran escala el maíz, la soja, el trigo y otros cereales, posee riquísimos yacimientos de hierro, petróleo, oro, zinc, plomo, magnesio y aluminio.

Las islas Marshall, las Carolinas y las Marianas, que le fueron encomendadas al Japón por el Tratado de Versalles, son de gran importancia estratégica. Desparrramadas sobre gran extensión del océano Pacífico, en la Océania, hállanse al este de las Filipinas y en el camino de éstas a la isla de Wake y las de Hawaii, posesiones de los Estados Unidos, y rodean casi por completo a la isla de Guam, por sesión estadounidense también, situada entre las islas Filipinas y la de Wake.

Además, por el corazón de la referida encomienda insular del Japón pasan importantes rutas que comunican al Pacífico del Norte con Australia, Nue-

DON RAFAEL CASTRO QUESADA

Ministro de Costa Rica en Guatemala

Un caballero en la más limpia acepción del vocablo (1) rió ayer. Un caballero que vivió en continua función de nobleza. Se prodigó sus cálculos en la vida del hogar—santuario de paz y honor—; se prodigó en la vida pública, en la curia escrita, una página sin manchas; se dio por entero al servicio de Costa Rica, ya desde diversos secretaríos de estado, de altas posiciones del ejecutivo, en la militancia activa de la política, cuando las campañas electorales de Costa Rica requerían temple fuerte, ánimo arriesgado y espíritu nodado. Últimamente, las relaciones felicísimas que imperaron entre Guatemala y Costa Rica se robustecieron, más aún, cabe, por sus gestiones llenas de exquisito tacto, de talen claro e inspiradas en el más sincero ideal panamericano. Fundó una familia que es lustre y prestigio del conglomerado social. Su recuerdo será perdurable en la historia del país, que supo servir desde muy temprana edad de su vida, agitada de continuo, en luchas de bien común, en los vaivenes de la política y en las campañas que perseguían siempre ideal de mejoramiento común.

En el campo social, fué don Rafael Castro Quesada elemento útil y generoso. Su corazón, como un manantial eterno, rezuma la generosidad y la nobleza a manos llenas. Está castellado, su memoria de acciones espléndidas y gestos caballerescos. Su sensible fallecimiento, caecido en Guatemala, como es natural, produjo hondísima pena en los sectores sociales, diplomáticos y oficiales de aquella pública y la nuestra.

"NOVEDADES" enluta sus columnas y envía a la familia doliente la expresión sincera de su más sentida condolencia, haciéndonos solidarios de la pena y de la angustia que hoy las accongoja.

va Zelandia y las colonias francesas y británicas del Pacífico del Sur. La extremidad sudoccidental de la referida encomienda se extiende hasta muy cerca de las llamadas Indias Holandesas.

Al norte el archipiélago de Kurile se halla a cosa de 1,287 kilómetros de vuelo del archipiélago japonés y se extien-

LOS CLASICOS

ESTE DON ALFREDO GONZALEZ!

No bien leímos el artículo de don Alfredo González, y conste que lo hemos leído bien, nos encontramos con su sensacional noticia de que no conocía, antes de escribir su artículo—lo que es costumbre no es maña— el convenio eléctrico que había tenido el respaldo del poder ejecutivo. Quiere decir que don Alfredo escribe de oídos, por tacto, por inspiración divina. Viene a ser como un don Roque Rodríguez, tan apreciable cuando era, que basaba su ciencia en la ciencia de no saber ninguna. Pero estamos equivocados. Don Alfredo conoce una ciencia exacta, como el aristo sélite. Y esa ciencia es la de no saber que no sabe nada. En lo cual supera al sabio. Don Alfredo viene discutiendo la cuestión eléctrica casi desde sus años mozos, estos han pasado; pero la cuestión eléctrica no ha pasado para don Alfredo. Los aborígenes solían tener un instrumento que se llamaba, lo sentimos mucho, quijongo, y dicen que los chinos tienen también una sola cuerda en sus violines. Antes de don Alfredo existieron los tambores de los indígenas, con los cuales solían manifestar su descontento. Y no es extraño en todos los países centroamericanos el antiguo adagio vulgar que decía, cuando había un sismo de cualquier intensidad que fuera, que temblor y volcán, por ahí se van. A don Quijote se le podía hablar de toda la literatura de su Siglo de Oro y conocía bien el senti do romántico de ella. Pero no se le podía hablar de Amadis de Gaula, porque inmediatamente montaba sobre Rocinante, tomaba su adarga y se lanzaba a campo traviesa, sobre los antiguos campos de Montiel.

Cuentan de un senador inglés que cuando se pronunciaba una palabra que alguna ocasión lo había calificado se indignaba. Y cuentan también que Teyllerand, oia mencionar en palacio la palabra "Embajador" siempre pensaba que la cosa era con él. Pero don Alfredo la cuestión ya no es ni siquiera un problema nacional, tal vez, un poco político, como dijo don Tomás Soley Guell; sino es una cuestión romántica. Don Alfredo no concibe que haya un arreglo si él no ha estado de por medio. La ética personal de don Alfredo radica en conquistarse algunos adeptos con algún motivo. Ha pasado por muchas altas distinciones, y se le fueron de las manos sin haber festejado siquiera la curiosidad, ya no de sus amigos, sino que ni siquiera de sus connotados. Ha encontrado don Alfredo la forma socorrida de aspirar de un clavo ardiente. Ya no es siquiera de un primario. Encontró que el Comunismo, sirviendo los intereses totalitarios de Europa, se ha venido oponiendo sistemáticamente a la unión americana, porque ella puede ser la derrota de todas las usurpaciones, pero sobre todo el triunfo de todas las Democracias, en las que solamente pueden conquistarse un puesto aquellos que han tenido el convencimiento de sus doctrinas en el propio corazón de la libertad.

Hubo en la evolución del pueblo francés figuras que crecieron agigantadas por su propia derrota y cuyas cabezas cayeron en la guillotina. Pero

los mediocres quisieron por todos los medios a su alcance figurar al lado de aquellas víctimas, y no lograron sino conformarse con seguir viviendo. Don Alfredo en esa misma posición, llegó en una oportunidad al Poder. Fué aquello el ridículo condensado químicamente puro. Desde entonces hasta esta hora, no ha logrado ningún otro camouflage. Y considera que su oportunidad puede volverse a poner de moda, como las antiguas danzadoras podrían pensar que vistiendo la criminal y bailando el cotillón podrían surgir o amanecer. Pero no, somos nosotros los que le damos a Don Alfredo el ejemplo de la nueva vida, sino que es el mismo Presidente Roosevelt a quien él quisiera imitar sin poderlo, el que le dicta el nuevo rumbo a una política interamericana, de cooperación y de ayuda, que desde luego, no puede ser unilateral. Don Alfredo concibe la política rooseveltiana en una forma curiosa: la de que nos den sin dar nada. En la internación esta puede ser una novedad, pero ya es proverbial que don Alfredo a su peones de Heredia y a sus clientes cafetaleros le paga menos que cualquier otro de los agricultores del mismo ramo en aquella o en cualquier otra Provincia. Pero no vamos muy lejos, porque en la Tributación Directa no pueden dar las cifras exactas de lo que paga la Compañía que don Alfredo ateca y lo que don Alfredo paga como latifundista de la Provincia más paupérrima de Costa Rica.

Y ahora si analizamos más la ya tan conocida figura de este personaje, queremos hacer comparaciones que siempre son odiosas, pero que son necesarias y bellas, cuando los victimarios se quieren convertir en representantes de las víctimas. ¿Qué dice don Alfredo frente al Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, que ha logrado condensar en un espíritu de justicia un nuevo contrato Social, acaso más sabio que el del mismo Roscoe? Que dice don Alfredo frente a los palabras sinceras y valientes de un don Tomás Soley Guell que no tiene más aspiración que la de servir honestamente a su país, y la de cooperar con la prensa en la solución de los problemas nacionales? Tal vez don Alfredo tenga algo que contestar, y no puede ser más que su ascensión al Poder por la ventana de una tuación dual y por el apoyo de una circunstancia bien difícil que todos nacemos. Pero también tiene otro argumento y es que del mismo modo que escaló a quel poder, hubo de descenderlo, llevando sus quejas, que más bien, a Washington, al país de lo que él ahora, inspirado en revis tendiosas, y anti-americanas, llama trusts, como si se pudiera en actuales momentos mundiales hacer discriminaciones de esta naturaleza. Y qué dice frente a esa argumentación confundente del joven e inteligente Secretario de Fomento, ingeniero don Alfredo Volio Mata? ¿Qué puede decir don Alfredo González Flores!

ALCIDES ALARCON

1 puntos básicos serán abordados en la Conferencia Panamericana del Caribe

abordan los diversos problemas de economía, educación, higiene y política internacional

NOVEDADES da a conocer el programa de esa conferencia

Como es sabido Costa Rica será representada en la Conferencia Interamericana del Caribe, que celebrará en Haití, la representación de Costa Rica a cargo del Señor Secretario de Salubridad y Protección Social, doctor don Mario Fernández, quien acertadamente ha sido designado para esa representación ya que el linguido y alto funcionario reúne amplias capacidades para el desempeño de esa misión.

Los puntos básicos de la conferencia son los siguientes:

1. Relaciones amistosas y cooperación entre los países del hemisferio Occidental y el Caribe.
2. Preservación de paz y de respeto de asilo para políticos y refugiados de estos países.
3. Problemas económicos entre los países del Caribe. Problema cambiario, créditos de industria y comercio.
4. Emigración e inmigración.
5. Problemas de los trabajadores. Instituciones sociales.
6. Comunicaciones, carreteras, navegación marítima y del aire.
7. Centros de información y estadísticas, propaganda comercial, cooperación oficial y particular para mejorar facilidades para turismo interamericano.
8. Sistemas de enseñanza educacional. Adopción de métodos educacionales para el desarrollo del espíritu Panamericano.
9. Intercambio de profesores entre países de las Américas.
10. Se piensa sobre higiene, relaciones culturales y cooperación intelectual.

inmediatamente con la campaña antisubmarina, que preparan cuidadosamente. Aunque Gran Bretaña domina en los mares, se le presenta un serio problema, por la escasez de buques para escoltar a los numerosos barcos mercantes que llevan abastecimientos al Reino Unido, por todas las rutas del mundo. La declaración de Churchill fue interpretada en el sentido de que el aumento de la actividad germana en el mar entraña una nueva dificultad que deberá afrontar Inglaterra por la falta de buques de escolta. Anteriormente los barcos de escolta acompañaban a los convoyes hasta la mitad del océano, luego se dejaba que los convoyes siguieran solos y más tarde los buques integrantes de los mismos se separaban, iniciando cada uno su viaje final hasta el punto de destino. La presencia de submarinos de gran radio de acción aumenta las dificultades. Los destructores y demás barcos de escolta tienen que internarse mucho más en el Atlántico y por lo mismo, hay que disminuir el número de los convoyes.

COMENZO LA BATALLA...

El comienzo de la batalla ya comenzó, anotando los ingleses el hundimiento de tres submarinos nazis. Pasado mañana, día en el que comienza la primavera, la fecha de partida para la acción de la guerra en el océano. Se supone que dentro de unos días Hitler lanzará una ofensiva blitzkrieg submarina y los británicos replicarán

con la campaña antisubmarina, que preparan cuidadosamente. Aunque Gran Bretaña domina en los mares, se le presenta un serio problema, por la escasez de buques para escoltar a los numerosos barcos mercantes que llevan abastecimientos al Reino Unido, por todas las rutas del mundo. La declaración de Churchill fue interpretada en el sentido de que el aumento de la actividad germana en el mar entraña una nueva dificultad que deberá afrontar Inglaterra por la falta de buques de escolta. Anteriormente los barcos de escolta acompañaban a los convoyes hasta la mitad del océano, luego se dejaba que los convoyes siguieran solos y más tarde los buques integrantes de los mismos se separaban, iniciando cada uno su viaje final hasta el punto de destino. La presencia de submarinos de gran radio de acción aumenta las dificultades. Los destructores y demás barcos de escolta tienen que internarse mucho más en el Atlántico y por lo mismo, hay que disminuir el número de los convoyes.

RAVE INCIDENTE EN SAN PEDRO...

El nombre de don León Corcuera quien ejerciera el poder hace casi un año, habiendo ofrecido durante su administración arreglar la calcería, construir una inmensa escuela y reanudar obras de progreso. Pero al tomar posesión de la actual administración, que no la prometió, no hubo desde luego discusión. Esta fue en extra fuerte.

De un lado, los pocos elementos que deseaban que se diera el nombre del señor Cortés, por sus promesas, a la ciudad plaza. De otro lado, los que abogaban interpretando el sentir de los vecinos de Montes de Oca, porque se diera el nombre del Lic. Fernández a su plaza. La discusión fue subiendo de tono. Se acaloró y por poco termina en feroz batalla.

PARA LUCIR HAY QUE SABERSE PONER EL SOMBRERO

Una cosa es tener un sombrero bonito para la primavera un knockout, y otra que el sombrero le quede como un guiso. El experto que escribe sobre la belleza de la modista y el conocimiento de caucho lo siguiente: "Ninguna que se precie de elegante debe tomarse menos de tres días para ponerse el sombrero". Y esta expresión encierra una verdad muy grande.

Naturalmente, nosotros, con esta manera de vivir tan agitada no podemos tomarnos 20 minutos cada vez que vamos a ponernos el sombrero, pero, de todos modos, debe tomarse cierto tiempo para hacerlo. Los peinados de hoy día son intrincados, y los sombreros vienen en las más diversas formas y muy especiales. A menudo sucede que al ver un sombrero bonito en la vidriera la dama entra y le



¿MÁS LUZ!

pero no economice en valde! Se recomienda tener siempre en manos una reserva de estas bombillas "GE-MAZDA". Una casa mal alumbrada causa indispensablemente una mala impresión. Compre hoy algunas bombillas de reserva e insista en que sean de la marca "GE-MAZDA", las que producen una luz muy brillante y clara y que guardan su brillantez por más tiempo.



GENERAL ELECTRIC
MAZDA
DURA MAS SU BRILLANTEZ
THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.
DEPARTAMENTO COMERCIAL
DISTRIBUIDORES

BOMBADEADO HULL...

Viene de la pag. UNO
El violento bombardeo por Hull de este día comenzó de la guerra y se teme que el total de los victimas sea crecido. Las baterías antiaéreas desarrollaron una actividad casi constante, mientras los pilotos alemanes arrojan innumerables bombas de gran potencia e incendiarias. Esta mañana las cuadrillas de socorro se hallaban aún dedicadas a la tarea de sacar escombros en busca de personas atrapadas. Una de las bombas alemanas cayó sobre un refugio, que resultó totalmente destruido y el único sobreviviente fue una criatura de un año de edad. Hubo numerosos muertos y heridos y son considerables los daños causados en una amplia zona de la ciudad. Las escuadrillas de socorro se dedicaron a sus tareas, a pesar de que las bombas caían en las cercanías, en tanto que las ambulancias recorrían las calles llenas de trozos de vidrio y camperos. Los alemanes se dedicaron primero a lanzar bombas incendiarias, que luego fueron seguidas por las de gran potencia. En un refugio de un barrio obrero hubo once muertos al caer una bomba.

HULL FUE EL BLANCO DE ANOCHE
LONDRES, 19. UP.— La aviación alemana escogió anoche a Hull, en Inglaterra, como objetivo principal, al continuar los raids en gran escala, iniciados hace una semana y arrojó sobre esa ciudad una lluvia de bombas explosivas e incendiarias. Por lo menos unas doce personas resultaron muertas y los daños alcanzados a numerosos edificios. El ataque se hizo conforme a la táctica habitual, es decir, que el enemigo lanzó las bombas incendiarias y seguidamente las explosiones. Hull, cuyo nombre oficial es Kingston Upon Hull, tiene trescientos catorce mil habitantes, está en la orilla norte del Humber, a 25 kilómetros del océano. Como puerto tiene considerable importancia, pues por allí sale gran parte de la producción industrial de los distritos de Yorkshire y Lancashire. En un comunicado, con fecha de hoy, el gobierno británico formaron que el ataque aéreo enemigo se concentró en una ciudad sobre la costa del noreste donde hubo muchas casas dañadas y grandes incendios, que al amanecer ya habían sido extinguidos. Agregaba el comunicado que no se creía que las víctimas fuesen muy numerosas. La aviación enemiga abarcó en sus incursiones también el este, sudeste y sur de Inglaterra, incluyendo la zona de Londres, pero no hubo ataques a fondo, aunque cayeron algunas bombas en diversos puntos. Los daños en estas regiones no fueron muchos, ni hubo tampoco víctimas numerosas. Esta mañana las defensas de socorro seguían sacando escombros en la ciudad del noreste atacada anoche. Los bomberos actuarán intensamente, aun en los momentos en que el ataque era más fuerte.



SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA UNITED PRESS

ENTUSIASTA RECIBIMIENTO a la Flota

COMUNICADO ALEMAN

BERLIN, 19. UP.— Texto del comunicado del estado mayor: "Durante una incursión contra la costa inglesa del sudeste, una lancha torpedera alemana hundió a dos buques mercantes con diez mil toneladas, integrantes de un convoy. Un submarino hundió dos buques mercantes artilledos con un total de trece mil toneladas y otro sumergible hundió tres mil quinientos toneladas de barcos enemigos. Nutridas escuadillas atacaron nuevamente anoche importantes objetivos militares en Gran Bretaña. Durante toda la noche se arrojaron sobre Hull numerosas bombas explosivas e incendiarias de diversos calibres, estando incendios en el puerto y en los depósitos. Un buque mercante fue alcanzado en forma efectiva en el Canal San Jor-

ge y permaneció inmobilizado, con serias averías. En el Mediterráneo, los aviones de reconocimiento, el 16 de marzo, a 40 kilómetros al oeste de Creta, atacaron a una importante escuadra enemiga consistente en dos acorazados, seis cruceros y 23 destructores. Los dos acorazados fueron alcanzados con torpedos aéreos.

El enemigo voló anoche sobre el norte de Alemania, arrojando bombas explosivas e incendiarias en dos ciudades costeras, en las que ocasionó daños insignificantes. Todos los incendios fueron inmediatamente extinguidos, hubo unas pocas personas muertas y algunos heridos. El enemigo perdió 5 aparatos, 2 de ellos en combates con nuestros cazas nocturnos. Uno de nuestros aviones no regresó en los raids. Los siguientes pilotos participaron en los ataques realiza-

PENDIENTE LA CRISIS POLITICA EN EL URUGUAY.— EL CANCELLER EN VISTA DE UNA DECLARACION DEL MINISTRO DE FINANZAS.— COMUNICADO ALEMAN SOBRE LAS INCURSIONES O INGLATERRA.

dos con éxito contra los buques de guerra enemigos: cap. Kowalewski, comandante de un aparato tripulado también por el teniente primero Lorenz; el sargento mayor Henze y sargento mayor Lehmann, teniente Bock, comandante de otro aparato tripulado por el sargento mayor Schmidt, el sargento mayor Katten y el cabo Brueckner.

ENTUSIASTA RECIBIMIENTO A LA FLOTA AMERICANA

GAMBERRA, 19. UP.— Australia se ha preparado un entusiasta recibimiento a la escuadra naval norteamericana, con puesta pos dos cruceros pesados y cinco destructores, que llegará a Sydney el martes en viaje de práctica. El anuncio de esta visita se recibió en circunstancias en que otra escuadra formada por dos cruceros, livianos y cinco destructores realiza una visita a Auckland, en Nueva Zelanda. El parlamento dispuso no celebrar sesión mañana para que sus miembros y las autoridades pudieran concurrir a dar la bienvenida a los cruceros Chicago y Portland y los destructores Clark, Cassin, Conydam, Bownes y Reid. Se declaró igualmente feriado en las escuelas. En Auckland están los cruceros Iivianos Brooklyn y Savannah y los destructores Case, Shaw, Commings y Tucker

de la sexta división. En los círculos gubernamentales se considera esas visitas como prueba de la decisión de los Estados Unidos de ayudar a Gran Bretaña en la lucha contra el nazismo. El primer ministro interino Mr. A. W. Faden, declaró que esa visita era sumamente elocuente. "Australia dará la bienvenida a los representantes de una nación que por intermedio de su gobernante, el presidente Roosevelt, declaró públicamente que es nuestra amiga en esta guerra".

BAJAN LOS VALORES EN ALEMANIA

BERLIN, 19. UP Desde el 13 de marzo los principales valores alemanes experimentaron en la bolsa una baja de más de 10 puntos. La baja comenzó inmediatamente después del discurso que pronunció en la reunión anual del Reichsbank el presidente del mismo Dr. Funk, quien anunció que en adelante los dividendos de las acciones alemanas estarían limitados a un máximo del 6 por ciento. Las acciones de la compañía Mannesmann bajaron de 161 a 150, las de la Siemens y Halske de 275 a 263 y las de la compañía I. G. Fraben de 200.50 a 185.

NUEVOS PERTRECHOS A KEREN

ROMA, 19. UP.— En las esteras oficiales italianas se anunció hoy que los británicos han iniciado ataques en gran escala contra Kerem. Se añadió que los británicos llevan al sector terrestre y aéreo y prosiguen su presión en el frente de Kerem. Afirmaron, sin embargo, que los italianos resisten y contraatacan.

PENDIENTE LA CRISIS EN URUGUAY

MONTEVIDEO, 19. UP.— El presidente Baldomir y sus asesores tratan de resolver la crisis ministerial provocada ayer por la enuncia de tres miembros del gabinete, quienes se retiraron a pedido de aquel. Los ministros dimisionistas son el ingeniero Juan José de Arteaga de obras públicas y los doctores Gervasio Posadas Belgrano, de trabajo e industria y Abalcázar García, de instrucción pública y bienestar social. Los tres pertenecen

ANSIOSOS DE PELEA

Buscan alemanes con los norteamericanos aún en chris

En un lugar de Gran Bretaña, 19. UP.— La búsqueda de Livingston por Stanley, los experimentos de Pasteur y las pesquisas de la policía federal por dar con el paradero de Dillinger, no pueden haber sido hechos con mayor resolución o intensidad que la demostrada por los miembros de la escuadrilla aérea norteamericana del "Águila", en busca de alemanes que quieren luchar en el sector que patrullan. La escuadrilla de pilotos norteamericanos que viste el uniforme de las reales fuerzas aéreas, se encuentran dedicadas al servicio de patrullaje, desde el primero de febrero, junto a los veteranos de la RAF, pero aún no ha tenido la oportunidad de poder librar combate con los alemanes. "No ha sido culpa nuestra", se quejó un piloto oficial norteamericano, "es que ni uno solo de ellos ha venido por aquí, pero ya nos llegará la ocasión: "Los funcionarios británicos han informado que en breve habrá más águilas en busca a los enemigos de Gran Bretaña, pues se

POR HAMBRE CAERA ADDIS ABEBA...

(VIENE de la página UNO) — sa, avanzando desde el sur de la frontera en la Somalia italiana por el norte a Mogadiscio y de allí al noroeste en dirección a Etiopia para llegar a Jijiga. Seguí los cálculos militares, las fuerzas de Cunningham recorrieron más de mil quinientos veinte kilómetros en 49 días, desde que penetraron en la Somalia el 28 de enero. Esta cifra da un promedio diario ligeramente superior a los 30 kilómetros, aunque en ocasiones el avance se cumplió a 80 kilómetros por día. Las fuerzas impe-

riales están ahora en situación de cruzar la línea férrea de Addis Abeba y obligar a los italianos a capitular, bajo la amenaza de un asedio que los reduciría por hambre, sin necesidad de recurrir al asalto de la capital iope. Addis Abeba está a 450 kilómetros de Jijiga. Las tropas matías, al mando de oficiales británicos, parecen estar a punto de lograr una doble victoria, pues aparte de Jijiga, amenazan Harrar y constituyen actualmente el núcleo más importante de las fuerzas imperiales que actúan contra Addis Abeba.

Manifestación contra las Contrataciones Eléctricas

Tu verificativo anoche desfilaron varios centenares de personas.— En el Templo de la Música se pronunciaron varios discursos contra este convenio.

Anoche, tal como se había venido anunciando en las columnas de la prensa diaria tuvo lugar una manifestación contra las contrataciones eléctricas, desfilando varios centenares de jornaleros y elementos de provincias. Varios oradores hicieron

uso de la palabra en el Templo de la Música, exponiendo sus puntos de vista en contra de las contrataciones que actualmente se encuentran en discusión en la cámara de diputados. Después de este meeting, los

manifestantes se dirigieron hacia el centro de la capital estableciendo frente a LA TRIBUNA y NOVEDADES haciendo manifestación de su manera de pensar e icontra de esos contratos, cuya discusión continuará hoy en el Congreso.

VIERNES
18
ABRIL

SABADO
19
ABRIL

DOMINGO
20
ABRIL

Gran EXPOSICION de del CAMPO AYALA, CA

la más concurrida y la más importante celebrada

CON GRANDES PREMIOS PARA LOS CONCURSANTES — CON TODA CLASE

TODO EL PAIS SE PREPARA PARA ESTE GRAN ACONTECIMIENTO ORGANIZADO POR LA SECRETARIA DE FOMENTO Y LA ASOCIACION NACIONAL

PIDA INFORMES AL CENTRO NACIONAL DE AGRICULTURA, SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

La Norteamericana en AUSTRALIA

HUNGARO HACIA MUNCH.—BAJAN LOS VALORES EN ALEMANIA A LA RAF. CONTRA KIEL Y WILHELMSHAVEN.—LO QUE DICE EL CO-

En el partido nacionalista herre-
ta, que es minoritario con res-
to al partido colorado. En
nota en que los tres minis-
ps renuncian con carácter in-
clinable, señalan que, de ac-
uerdo con los preceptos consti-
cionales del partido de que for-
an parte, tiene el derecho de
laborar en el gobierno y fue
de reiterar que no renuncia
esa facultad, sugieren que
esos cargos vacantes deben ser
dados con personas de la mis-
ma filiación política. Sin embar-
go, el presidente Baldomir decla-
ra, la United Press que esos

OS DEL "AGUILA"

es luchar en el aire
tenido oportunidad de lu-
vos nazis

espera la llegada de otros 18
orteamericanos, procedentes de
os campos de instrucción del
lanará. Es posible que sea ne-
esaría crear varias escuadrillas
nás, tanto bajo el comando de
ombardeo como el de vaza. Los
miembros de la escuadrilla del
"Aguila" pasan la mayor parte
del tiempo sentados sobre el bor-
de de los asientos de sus máqui-
nas, esperando que algo ocu-
ra. Los correspondientes que los
han visitado, han tenido pue-
res del intenso deseo que los pi-
tos norteamericanos tienen de
combatir. Unos representantes
de la prensa visitaron el aeródro-
mo de la escuadrilla en mo-
mentos en que se recibía un
mensaje del cuartel general que
decía la posibilidad de que
los aviones alemanes se acercasen
a la zona. Aunque el mensa-
je sólo quería decir que los hom-
bres debían estar listos para le-
vantar vuelo tal era su deseo de
combatir que un oficial debió or-
denarles nuevamente que no pu-
eran en marcha sus moto-

cargos serán llenados exci-
tivamente por integrantes del par-
tido colorado, pues los últimos
acontecimientos en la cámara
demuestran que el partido na-
cionalista no colabora con el go-
bierno, ya que unió sus votos
a la fracción disidente contribui-
yendo así a los actos de oposi-
ción que se vienen repitiendo
desde tiempos atrás.

CANCILLER HUNGARO A MUNCH

BUDAPEST, 19. UP.— Oficial-
mente se informó que el can-
ciller Ladislav Barnossy partirá
mañana para Munich.

LA RAF CONTRA KIEL Y WILHELMSHAVEN

LONDRES, 19. UP.— Oficial-
mente se anunció hoy que la na-
vación británica atacó anoche
con gran intensidad los muelles
y las zonas industriales de Kiel
y Wilhemshaven, así como los
depósitos de petróleo de Rotter-
dam.

LONDRES, 19.— Las incursi-
ones de anoche contra los ob-
jetivos alemanes fueron reali-
zadas por gran cantidad de apa-
ratos británicos, que llegaron
en sucesivas escuadrillas, hasta
sus objetivos, descargando bom-
bas explosivas e incendiarias en
los astilleros y muelles durante
varias horas. Los primeros in-
formes suministrados por los pi-

lotos que tomaron parte en los
ataque indican que los daños
causados son de gran magnitud
entre ellos varios incendios im-
portantes.

EL GENERAL ORLANDO LORENZINI

ROMA, 18. UP. — El general Or-
lando Lorenzini, cuya muerte se
menciona en el comunicado oficial
de hoy, era el comandante en jefe
de las tropas en el sector de Ke-
ren. Era uno de los más notables
estrategas coloniales italianos. Co-
menzó su carrera en la campaña
de Libia de 1913 y en las líneas de
trincheras del frente de la guerra
mundial. En la guerra de Etiopia
mandó la famosa "columna perdi-
da", la que estuvo perdida durante
muchas semanas en Dankalia. Man-
dó la brigada en la presente gue-
rra, que ocupó la Somalia Británi-
ca.

NO ES ELEMENTO NUEVO EN LA SITUACION

TOKIO, 18. UP. — Refiriéndose
al discurso de Roosevelt, que no
era ningún elemento nuevo en la
situación actual, declaró un voce-
ro del gobierno japonés en con-
ferencia de prensa celebrada en la
mañana de hoy, comentando el pá-
rrafo en el cual se hacía relación
a Shanghai, el vocero dijo que a
cerca de ese aspecto la actitud del
Japón ya se ha manifestado ante-
riormente. Interrogado por los pe-
riodistas sobre la visita de la esca-
dra de Estados Unidos a Nueva Ze-
landia, declaró que eso forma par-
te de los movimientos de la ma-
rina de guerra norteamericana y
que no concierne al Japón.

TOMADO JIJIGA...

Viene de la pág. UNO
de gran cantidad de municio-
nes y alimentos de los que ha-
bía grandes cantidades en Jiji-
ga, por tratarse de uno de los
puntos básicos del sistema defen-
sivo. La conquista de Jijiga se
considera la operación más im-
portante desde la ocupación de
Mogadiscio el 26 de febrero. Las
autoridades militares informaron
que la toma de Jijiga ocurrió el
lunes al anochecer. La locali-

dad se encuentra en el sector
este de la línea vital defensi-
va Jijiga-Harrar, en la que cua-
renta mil italianos defendían el
acceso a Addis Abeba por el es-
te, contra la amenaza inglesa. Ji-
jiga está a 112 kilómetros de la
línea férrea Addis Abeba-Dji-
bouti. Si los británicos cortan
esta línea, los italianos perderán
la única comunicación fé-
rrea que une su cuartel general
de Addis Abeba con el exterior.

No deje que suceda lo peor

CON SU

AUTO o CAMION

UD. PUEDE MANTENERLO EN BUEN ESTADO REVISANDO A MENUDO LAS PARTES VITALES.

USE PIEZAS ORIGINALES DE FABRICANTES AMERICANOS ESPECIALIZADOS

COMPLETO SURTIDO

DONDE

WICHO

J. L. FOURNIER

TELEFONO 2711

125 Vs. AL SUR BOTICA LA VIOLETA

COMO DAN COLOR A UN CUTIS DEMASIADO PALIDO LAS ESTRELLAS DEL CINE

Un cutis pálido, como una magnolia, puede que tenga algún valor poético en los libros, pero en la realidad, luce sin vida y poco interesante a menos que se arregle con arte. El cutis bello, de acuerdo con los artistas del maquillaje de Hollywood, es el que tiene un bajo tono de rosa. Si este matiz no aparece en el cutis, puede adquirirse el mismo efecto resplandeciente siguiendo una dieta especial y practicando ciertos trucos en el maquillaje.

Debe usarse una preparación como base, que sea de un tono más oscuro que el color natural del cutis y bastante rosada. Los polvos deben ser un poco más claros que la base y también deben ser un ligero tinte rosa o rojo. Trate por todos los medios posibles de no matar el aspecto reluciente y natural del cutis cubriéndolo con varias capas de polvos. Está segura de que la base ha quedado bien asentada y pareja antes de empolvarse, ya que de otro modo el cutis lucirá pintorrajado. Elija una pintura de labios de un tono rojo claro, nada de rojos demasiado oscuros ni tonos azules.

Una rutina dietética similar a la seguida por Miriam Hopkins durante la reciente producción de una película, la ayudará grandemente a dar color a su cutis, si éste está demasia-

do pálido. Ella tomaba todas las mañanas, antes del desayuno, jugo de limón enagua tibia, bebía mucha leche, comía ensaladas de vegetales, frutas, patatas al horno, y los domingos, como extra, comía también remolacha. Por las noches descansaba todo lo posible.

Las muchachas de cutil pálido no deben usar nunca amarillo o morado, pues estos colores tienden a acentuar el tono amarillento del cutis. Lo que si debe elegir son blanco, negro, cualquier tono de azul como azul-verdoso o turquesa, y tam bien rojo. No tenga reparo en vestirse de rojo, pues este es uno de los colores que más favorece a los cutis pálidos, si elige cuidadosamente los dos o tres tonos en rojo que la favorezcan más. Después no se olvide de usar maquillaje en combinación con los colores seleccionados.



OS TRES DIAS de la GANADERIA TAGO

sta ahora en Costa Rica

MODIDADES PARA EL PUBLICO

AJO LOS AUSPICIOS DE LA DE GANADEROS

EN LA BODEGA DE R. MADRIGAL EN SAN JOSE

MUNDO SOCIAL

PARA LOS PAISES DEL CARIBE PARTEN MAÑANA EL SR. MINISTRO DE SALUBRIDAD PUBLICA Y SU GENTIL SRA. ESPOSA



DR. DON MARIO LUJAN F.

Mañana viernes parten, con destino a Haití y demás países del Caribe, el distinguido colaborador de nuestro periódico, el Dr. don Mario Luján Fernández, Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad Pública y su gentil y bella señora esposa, doña Susana Clair de Luján Fernández.

Ya el distinguido funcionario a representar a nuestro país en las Conferencias del Caribe y lleva además, otras importantes funciones que le ha encargado el Poder Ejecutivo de nuestra República. NOVEDADES, que



DOÑA SUSANA DE LUJAN

siempre se ha honrado con la sincera amistad del distinguido Dr. Luján, descale, igual que a su señora esposa, una feliz trayectoria y toda clase de éxitos en la delicada misión que acerta-

damente le ha sido confiada, y no cabe duda, desempeñará con el tino y éxito con que ha sabido salir adelante siempre, gracias a su clara inteligencia y vasta representación.

CUMPLEAÑOS

En el día de hoy celebra su cumpleaños la estimable matrona doña Chepita Salazar de Alvarado, señora madre de nuestro compañero don Arturo Alvarado y jefe de un hogar muy estimable. A las felicitaciones que recibía en el día de hoy unimos la nuestra, haciendo votos por su felicidad y por la de los suyos.

EN EL HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

En el hospital San Juan de Dios se encuentra enfermo de mucho cuidado, el joven Luis Vargas Canet. Lamentamos su dolencia, rogando a Dios por su pronto bienestar.

EL TE DE AYER TARDE

Ayer tarde en la casa de habitación de don Roberto Campabadal y de su señora esposa doña Lilly de Campabadal, un grupo de amistades de la joven señora doña Susana Clair de Luján, esposa del Dr. don Mario Luján, Secretario de Salubridad Pública, le obsequiaron un té, con motivo de su próximo viaje a Cuba, a Puerto Rico y Haití. Fueron invitadas además de las señoras Graciela de Montes de Oca, Ester de Luján, Margarita de Kalschmitt, Sulay de Saxe, Lolita de Stueber, Elena de Espinach, Edna de Fernández, Hilda de Lee, Lilia de Viquez, Matilde de Tanzi, Amelia de Gomez, Adelita de Sarrigo, Blanca de Salazar, Carmen de Madrigal, Daisy de Antillon, Alicia de Antillon, Violeta de Scapiera, María de Beeche, Mercedes

de Rodríguez, señorita Odilie Cardona, Marta Fernández, Olga Espinach, Clemencia Madrigal y otras más. La mencionada reunión estuvo muy lucida.

REESTABLECIMIENTO DE MR. CECIL V. LINDO

Ha restablecido de su pasada dolencia Mr. Cecil V. Lindo. LA TRIBUNA lo celebra.

DE LIMON

Procedente de Limón ha llegado a San José Mr. Richards auditor de la United Fruit Co.

DE HEREDIA

Procedentes de Heredia estuvieron ayer en la capital, las estimables señoras doña Rosalina de Flores y doña Ofelia de Flores.

CUMPLEAÑOS ONOMASTICO

Ayer celebró su onomástico este simpático, chiquillo, que es alegría y regocijo del hogar muy querido de nuestro director don Rafael Soley y de su gentil señora esposa doña Dolores Monge de Soley. José Alberto es con Rafaeleto, su hermano mayor, un tesoro de simpatías, y un encanto un poco tarde, nosotros que le queremos como a un compañero y sentimos por el toda simpatía, queremos testimoniárselo por este medio nuestro cariño y felizmente, cumplidamente, hacien-



JOSE ALBERTO SOLEY

do votos por su prosperidad y por la de los suyos.

PARA EL CAMPO

A pasados semanas de regreso sale para el campo, el joven amigo don Guillermo Castro Echeverría. PASEO A "LA CANADA"

Un grupo de elementos de la Colonia nicaragüense que actualmente se encuentra en viaje de regreso en Costa Rica, hoy sale de paso para la finca "La Cañada" donde disfrutarán de varias horas de placer.

REGRESO DE LOS EE. UU.

Tras larga permanencia en los Estados Unidos regresó de nuevo a Costa Rica, el culto joven don Gastón Kogan. LA TRIBUNA le presenta su cordial saludo de bienvenida.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO

Ha seguido mejor del accidente automovilístico que sufrió, nuestro buen amigo don Rodrigo Fernández Jiménez, hijo de don Alvaro Fernández Peralta y de su bella esposa doña Berta Jiménez Guardia de Fernández. LA TRIBUNA hace votos porque mejore pronto.

REGRESO DE SAN ISIDRO DE DE CORONADO

Acompañado de su familia regresó de su larga temporada de regreso en su finca en San Isidro de Coronado, el distinguido galeno doctor don Rafael Angel Grillo O.

DE GALA EL HOGAR ALIER BONET - MUSMANI

Desde ayer se encuentra de gala en esta capital con el nacimiento de su querido hijo primogénito, el hogar del caballero don Eusebio Alier Bonet y de su bella señora esposa, la joven y encantadora dama doña Teresita Musmami Expósito de Alier Bonett. LA TRIBUNA al enviarle sus sinceras gratulaciones, las hace extensivas también a los abuelos del nuevo amiguito a quien desea un mundo de felicidad.

EGRESO DEL CAMPO

Ha regresado de su temporada en el campo, la culta señorita Rosita Pacheco Madrigal.

REGRESO DE GUANACASTE

De su temporada en Guanacaste regresaron a San José, las bellas señoritas Flora, Haydee y Idalie Fernández A.

PARA MEXICO

—Rumbo a México se dirige don Enrique Garabana, hermano de don José Garabana, dueño de la Cervecería Gambrinus. LA TRIBUNA lo despide cordialmente.

PARA CENTRO AMERICA

—Para los demás países de Centro América sale el joven don Roberto Escalante Pradilla. Felíz viaje le deseamos.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

—Con destino a los Estados Unidos de Norteamérica salen en viaje de paseo, las simpáticas señoritas Deida y Beatriz Castro. LA TRIBUNA las despide atentamente.

DE LA REGION DEL PACIFICO

De la región del Pacífico se encuentra de nuevo en San José, el joven don Armando Guardia.

DE PARRITA

Procedentes de Parrita se encuentran en San José, los jóvenes esposos don José María Castro Odio y doña Virginia Alpiúz de Castro.

DEGRESO DE DESAMPARADOS

Ayer regresaron de su finca en Desamparados la estimable señora doña Marta Esquivel de Batalla y sus hijos.

DOLENCIA

Guarda cama enfermo de cuidado, el joven don Fernando Doninelli. Lamentamos su indisposición, deseando que restablezca rápidamente.

CUMPLEAÑOS

—Mañana cumplen años las simpáticas damitas Dorita Oduver, Marta Ortuño, y Ma. Eugenia Jiménez Sáenz. Les deseamos muchísimas felicidades.

AVISO LA LEGACION DE ESPAÑA

recuerda a todos los españoles residentes en Costa Rica, la obligación que tienen de estar inscritos en el registro de nacionalidad y obtener su cédula correspondiente al año 1941.

El plazo legal para solicitar dicha cédula, expira el próximo 31 de marzo corriente; después de cuya fecha sólo podrán obtenerla pagando un recargo sobre los derechos vigentes del Arancel.

Se les hace presente igualmente, que las cédulas obtenidas durante el pasado año 1940, cualquiera que sea la fecha en que fueran extendidas, caducaron el 31 de diciembre último.

Ningún español que carezca de su correspondiente cédula será atendido en esta cancillería, ni se le podrán prestar los servicios que demanden.

Y por último, que si por residir fuera de San José o por cualquier otra circunstancia, no pudieran acudir personalmente a esta Legación, pueden solicitar su documentación por correo y serán igualmente atendidos.

San José de Costa Rica, 6 de marzo de 1941.

Magnífico resultó el Concurso de Tiro al Blanco

Ayer se verificó esta prueba, en la que resultó vencedor el tirador don Arnoldo Villalta

Concurrió el señor Presidente de la República, a quien le fué dedicado este torneo.

Por el entusiasmo que hay en el público, creese que el tiro al blanco obtendrá grandes beneficios.

Así como lo habíamos hecho saber a nuestros estimables lectores, ayer se llevó a cabo el concurso de tiro al blanco organizado por la Federación Nacional de Tiro.

Fué algo sorprendente el llegar al campo de tiro, y encontrarnos con que había una concurrencia tan nutrida, que nos hizo pensar que ya este deporte ha ido cogiendo un auge tal que la misma afición sea que no se concibe que pase el tiempo sin que la Federación organice sus concursos.

Pocos minutos después de iniciado el evento, se apersonó el señor Presidente de la República doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia, acompañado de su ayudante militar, el coronel don Rigoberto Pacheco Tinoco. Su presencia allí fué motivo de entusiasmo para los diversos competidores, ya que, en esta forma, el deportista número uno, daba su voz de estímulo a los que están poniendo todo empeño, y entusiasmo por coronar sus propósitos con laureles.

Después de verificadas las pruebas a que fueron sometidos todos los competidores, los directores técnicos de la prueba se dieron a clasificar los tres elementos que habían obtenido los tres primeros lugares, resultando de la siguiente forma: don Arnoldo Villalta, conquistó

el primer lugar, al hacer un score de 227 puntos. El segundo puesto fué obtenido por el señor don Isidro Reyes, que hizo 212 puntos, y el tercero, don Bernardo Rodríguez, que hizo 198 puntos, habiendo tirado seis tarjetas, cinco cada una, y a una distancia de veinticinco yardas. El señor Presidente de la República, procedió a hacer entrega, al señor Villalta de una preciosa medalla de oro, que él, obsequiaba, como premio a su buena actuación. El señor don Isidro Reyes fué premiado con la suma de veinticinco colones, y el joven Rodríguez con diez colones, obsequios de la Federación Nacional de Tiro, así como cincuenta colones para el que obtuviera el primer puesto.

Como decimos, magnífico resultó el concurso, al que, también, a más de distinguidas personas, asistió el señor ministro de hacienda Lic. don Carlos Manuel Escalante. El señor presidente de la República, el campeón nacional don Alberto Montes de Oca y su distinguida señora esposa doña Emma Hutt de Montes de Oca, una vez concluido el torneo, hicieron varios tiros de exhibición, los que resultaron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

Por el entusiasmo que hay en el público, creese que el tiro al blanco obtendrá grandes beneficios.

GIMNASTICA 45 - LIBERTAD 41

La Gimnástica logró vencer en Basketball al Combinado Libertad Herediano, clasificándose finalista para enfrentarse al Orión.— Interesantísimo estuvo el juego ya que los centenarios opusieron tenaz resistencia

Fué en los últimos minutos del juego cuando se resolvió el triunfo para los gimnásticos.— Los campeones nacionales pusieron una vez más a prueba sus capacidades para el basket

Se jugó antecede en el frontón Jai Alai el encuentro de basket ball masculino entre las primeras divisiones de Sociedad Gimnástica Española, campeón nacional de 1938, 1939 y 1940 y el Club Sport La Libertad, reforzado con los mejores elementos del Club Sport Herediano. El juego resultó interesantísimo ya que la Gimnástica, que está como el mejor equipo, tuvo que luchar, empeñosamente para alcanzar la victoria frente a un

equipo en el que actuaron los mejores elementos de Libertad y de Herediano. En el primer tiempo el score estuvo muy parejo; durante casi todo el desarrollo de ese tiempo la Gimnástica llevó la delantera; y fué cuando faltaban tres minutos que Manolo Rodríguez, que cada día actúa mejor, logró tres muy buenos encestes y llevó la ventaja para los libertos, colocando el score en 24 puntos contra 22. El segundo tiempo el

juego estuvo más interesante. La Libertad logró mantener la ventaja por dos puntos de diferencia; ero vino luego una reacción y los libertos llevaron la ventaja a siete puntos. Los gimnásticos, que estaban dispuestos a triunfar reaccionaron al score. Y luego anotaron, otra cesta tomando así la ventaja. Y fué cuando sonaba el silbato que Nancho Fernández enceste llevando la ventaja de la Gimnástica (Pasa a la Página Ocho)

A LA 1 DE LA TARDE LLEGARAN HOY A SAN JOSE.

Viene de la pág. UNO.— sión una loable actividad, manteniendo a la familia Castro Quesada, residente en aquel país, rodeada de solícitas y gentiles atenciones.

Y en horas de la tarde de ayer, expidió el siguiente acuerdo ejecutivo: "En vista del fallecimiento del Excelentísimo señor don Rafael Castro Quesada, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Costa Rica, ocurrido el día de hoy, el presidente de la república acuerda: "En señal de duelo, permanecerá izada a media asta la bandera nacional durante tres días, a contar de la fecha. Se tributarán al cadáver los honores que corresponden al ceremonial diplomático en vigor, para lo cual las secretarías de relaciones exteriores y de guerra, dictarán las disposiciones oportunas. Los gastos de inhumación serán por cuenta del Estado. Comuníquese, UBICO.— Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, CARLOS SALAZAR.

Según sabemos, el gobierno de la república ha dispuesto lo pertinente para los actos fúnebres que a la llegada de los restos del señor Castro Quesada se desarrollarán en esta capital. Se ha invitado a asistir a ellos al Cuerpo Diplomático, a las altas autoridades del estado y al público en general.

Al dar cuenta de estos sucesos, NOVEDADES enluta sus columnas y hace llegar a la estimabilísima doliente, en esta hora de dolor, su voz de sincera condolencia y de solidaridad en la pena.

RON VIEJO ESPECIAL

Garantizado 10 años de edad. Un gran producto Nacional que sustituye con ventaja a muchos de los licores importados.

PARA TOMARLO EN TODAS LAS FORMAS:

● Puro

Para los que exigen el verdadero sabor del ron añejo. Tiene vigor, carácter y madurez.

● En High Ball

Con agua Mineral Ginger Ale, se compara con el whisky más fino.

● En Cocteles

Resulta indispensable en todo buen coctel. Con los otros licores de la Fábrica produce magníficas combinaciones.



FABRICA NACIONAL DE LICORES

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

